

Liebe Sektionen,

Mit den ersten Frühlingboten weht bei euch unser fünfter Newsletter mit Neuigkeiten aus der Hochschulpolitik und frischem Wind aus dem Bureau in eure Mailboxen. Viel Spass beim Lesen und weiterhin viel Erfolg im angefangenen Semester!

Das Bureau

### **BFI-Botschaft**

Die BFI-Botschaft (Bundesausgaben für Bildung und Forschung 2017-2020) wurde vom Bundesrat zuhanden des Parlaments verabschiedet. Weniger Wachstum (nur 2% anstelle von früher 4%) als zu Planungsbeginn wurde angesetzt. Die Schwerpunkte werden auf die höhere Berufsbildung, den wissenschaftlichen Nachwuchs, die MedizinerInnenausbildung und auf Innovationförderung gesetzt.

### **Schweizerische Hochschul-Konferenz (SHK) am 25.02.2015**

Medizin: Sonderprogramm 2017-2020 „Erhöhung der Anzahl Abschlüsse in Humanmedizin“

Das Sonderprogramm 2017-2020 „Erhöhung der Anzahl Abschlüsse in Humanmedizin“ wurde genehmigt. Es werden in den kommenden Jahren 100 Mio. Franken für die schrittweise Erhöhung der Anzahl der Abschlüsse in Humanmedizin auf 1300 pro Jahr investiert. Die vom VSS und der swimsa verfassten Handlungsempfehlungen zu Handen des SHK-Präsidiums wurden an alle SHK-Mitglieder versandt und Bundesrat Schneider Amman hat die Regierungsräte der Universitätskantone mündlich auf unser Dokument hingewiesen.

Auswahlverfahren für das Medizinstudium

Eine Expertengruppe soll prüfen, ob beim Zulassungsverfahren zum Medizinstudium weitere Kompetenzen, welche über die aktuell getesteten Fertigkeiten hinausgehen, geprüft werden sollen.

### **Studiengebühren an den ETHs**

Die Diskussion über die Erhöhung der Studiengebühren an den ETHs wurde in den Medien neu aufgerollt. Der VSS koordiniert die Zusammenarbeit zwischen dem VSETH und der AGEPoly. Das weitere Vorgehen wird nach Gesprächen mit der Schulleitung bei einem Treffen alle Parteien diskutiert und geplant.



### **Wichtige Daten**

**14.03.2016**

SoKo Sitzung

**21.03.2016**

CodEg Sitzung

**30.03.2016**

Comité législatif

**18.04.2016**

CodEg Sitzung

SoKo Sitzung

**22.-24.04.2016**

VSS-DV

### **Neues aus dem Bureau**

FH-Projekt

Das FH-Projekt soll durch eine neue wissenschaftliche Mitarbeiterin frischen Wind in die Segel bekommen. Stephanie Zemp wird das Projekt ab dem 1. April übernehmen, wir freuen uns auf viele Ideen und ein neues, motiviertes Teammitglied in Bern.